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西日本電信電話株式会社兵庫支店設備部長 大谷 茂雄（代理） 
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芦屋市 

副市長 佐藤 徳治，教育長 福岡 憲助，技監 長田 二郎，企画部長 

川原 智夏，総務部長 吉田 真理子（代理），総務部参事 今道 雄

介，市民生活部長 森田 昭弘，福祉部長 安達 昌宏，こども・健康部

長 三井 幸裕，都市建設部長 辻 正彦，都市建設部参事 山城 勝，

上下水道部長 古田 晴人，芦屋病院事務局長 阪元 靖司，消防長 小

島 亮一 

 

事務局 防災安全課 課長 石濱 晃生，主幹（防災対策担当課長）竿尾 博司， 

防災対策係長 島村 洋平，防災対策係 桝田 忠夫，藤田 進，谷川 

由佳  

会議の公表  

   ■ 公 開       □ 非公開       □ 部分公開 

 

＜非公開・部分公開とした場合の理由＞ 

傍聴者数     １人（記者） 

 

１ 議題 

  芦屋市地域防災計画・水防計画の主な改訂概要について 

 

２ 報告事項 

(1) 平成３０年台風第２１号報告 

(2) 平成３０年度 事業報告 

(3) 令和元年度  事業予定 

３ 情報提供 

(1) 「大阪ガスの地震等災害対策への取組み」 

      大阪ガス株式会社ネットワークカンパニー 

                 兵庫導管部チーフ 堀江 昌博 様 

 



(2) 「台風２１号対応検証結果について」 

関西電力株式会社 兵庫支社 担当部長 渡辺 三千男 様 

 

        

４ 会議内容 

 

（会  長） それでは，議題「芦屋市地域防災計画・水防計画の主な改訂概要につい

て」を事務局から，説明を願います。 

 

（事 務 局） （説 明） 

 

（会  長） ご意見，ご質問はありませんか。 

無いようですので，これをもちまして「芦屋市地域防災計画・水防計画の

主な改訂概要について」は，ご了承いただけたものとさせていただき，審議

を終了させていただきます。 

それでは続きまして，「報告事項」としまして，事務局より「平成３０年

台風第２１号報告」と，「平成３０年度 事業報告」及び「令和元年度 事

業予定」の報告をします。 

 

（事 務 局） （報 告） 

 

（会  長） ご意見，ご質問はありませんか。 

 

（成岡委員） 先ほど台風２１号の報告がありましたが，南芦屋浜の防潮堤設置につきま

しては私ども阪神南県民センターの尼崎港管理事務所が行いますので，少し

発言させていただきたいと思います。住民の方との意見交換を重ねさせてい

ただきまして，先週２６日に一応の「こういう形で進めていこう」とのとこ

ろまで話がまとまりまして，芦屋市の皆様にも多大な御協力をいただきまし

てありがとうございます。来年の夏を目標に建設を大急ぎで進めてまいりま

す。また，住民の皆様には工事に関して御理解や御協力をお願いしたいと一

言申し上げたいと思います。 

       もう一つ，いろんな防災計画などを作っていくという中で，災害に対する

弱者といいますか，要支援の方々への個別の計画を，芦屋市はうちの管内の

中ではトップランナーといいますか，進めていただいていることに対して，

この度の進捗状況をお教えいただけたらと思います。 

 

（事 務 局） 個別の支援体制につきましては，福祉関連の部署と連携しながら，元々

ある仕組みである民生委員さんを起点にして計画を立てている最中です。そ

れに合わせて要配慮者名簿の受領については，自治会への受領促進がまだ途

上の部分もございますが，行政だけでは災害時の要配慮者の支援は万全では

ございませんので，近隣の皆様の協力をお借りできるように進めていきたい

と考えております。 

 

（成岡委員） 様々な情報を提供して，それに基づいて逃げるべきときに逃げていただ

くというのが大事だと思いますので，宜しくお願い致します。 

 



（会  長） その他，ご意見，ご質問ある方いらっしゃいますでしょうか。 

 

（竹内委員） 災害の発生が予想される件なのですが，芦屋の場合，海側と山側で発生が

予想されます。令和元年度の事業計画を見ますと，南海トラフを想定した内

容については詳しく説明いただきましたが，土砂災害など山側の発生に対す

る体制については具体的に予算など載っておりません。どういう形で山側の

災害のいち早い察知について対策を行っていくのか，このあたりについては

どのような検討をされておりますでしょうか。 

 

（事 務 局） これまでの災害の履歴にありますように，８１年前の阪神大水害に関す

る土砂災害であったり，５２年前の豪雨災害であったり，どちらかというと

阪神間，特に六甲山の麓というのは雨に伴う土砂災害が大きい災害のひとつ

です。土砂災害について，その災害対応を以前から重視しており，警戒時の

パトロールや避難発令の見直しを常々やっておりました。昨年９月の例にお

いても，避難発令に関して他の地域よりもいち早く出していて，そのあたり

の監視体制については今後も継続してやっていきます。その中の一つとし

て，実際どういうことが起こっているのかの状況把握を行うために，パトロ

ール班への情報端末の貸与は海側に関したことだけではなく，山側のパトロ

ールに関しても情報をリアルタイムで本部に伝えるためのツールとして配備

します。今後も山側にも注意し，対応していきます。 

 

（竹内委員） ありがとうございます。山側にも監視カメラ等が設置されていますが，き

ちんと機能するのでしょうか。古いものが設置されている印象です。散歩中

にもそのあたりが目につくので，心配しております。 

 

（事 務 局） 土砂災害に関しましては，カメラの他にも六甲砂防事務所のワイヤーセ

ンサーでもっていち早く土砂災害を察知して対応する仕組みがすでにござい

ます。そこと合わせて対応を連動させていけたらと考えております。 

 

（会  長） 他にはございますでしょうか。無いようでございますので，こちらをもち

まして，報告を終了させていただきます。本日は，議事進行に御協力いただ

き誠にありがとうございます。では，事務局にお返しいたします。 

 

（事 務 局） それでは続きまして，次第５，皆様への情報提供といたしまして，まず

はじめに大阪ガス株式会社ネットワークカンパニー兵庫導管部チーフ 堀江 

昌博 様に「大阪ガスの地震等災害対策への取組み」について，お願いして

おります。堀江様，宜しくお願い致します。 

 

（堀江様） （講 演） 

 

（司  会） 堀江様，ありがとうございました。続きまして，関西電力株式会社 兵庫

支社 担当部長の渡辺様に「台風21号対応 検証結果」について，お願いし

ております。渡辺様，宜しくお願い致します。 

 

（渡辺幹事）（講 演） 

 



（事 務 局） 渡辺様，ありがとうございました。 

 

（事 務 局） 最後に，次第６，その他といたしまして，本日の会議にご出席の皆様か

ら，連絡事項等はございませんでしょうか。無いようでございますので，

以上をもちまして，令和元年度 芦屋市防災会議を閉会とさせていただき

ます。本日は，公務お忙しい中，ご出席いただきまして，誠にありがとう

ございました。 

 

                                  閉 会 

 

 


